

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En la Península UNA PESETA al mes.—Extranjero, tres me-
 ses 7'50 PESETAS.
 Comunicados á precios convencionales
 Redacción y talleres: S. Lorenzo, 18.

LUNES 19 DE NOVIEMBRE DE 1900

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
 En cuarta plana. 00'05 pesetas línea
 En segunda y tercera. 00'10 id. id.
 En primera. 00'20 id. id.
 Administración: Saavedra Fajardo, 15



PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

DON DIEGO HERNANDEZ GARCIA,

QUE FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1899

A LA EDAD DE 53 AÑOS

R. J. P.

En sufragio de su alma se dirán mañana misas de media en media hora desde el alba hasta las 12, y una solemne de Requiem á las diez de la mañana, en el templo de la parroquia de San Pedro.

Su desconsolada esposa Doña Francisca Illán Gonzalez; sus hijos D. Diego, Doña Josefa, Doña Matilde, D. Baldomero, D. Francisco, D. Alfredo y Doña Rosario Hernandez Illán; nietos, hijos políticos D. Gonzalo Garcia Muñoz y D. Ambrosio Sevilla Manresa; hermanos, Doña Josefa, D. Pedro José y D. Antonio Hernandez Garcia; hermanos políticos D. Francisco Perez, Doña Juana Perez, Doña Carmen Montesinos y Doña Catalina Illán; tíos, sobrinos y demás familia;

Suplican á sus amigos que asistan á estos piadosos actos, rogando á Dios por el eterno descanso del alma del finado, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Los eminentísimos señores Cardenales, Nuncio de Su Santidad y de Toledo, y los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo Obispo de Madrid-Alcalá, Obispo de Cartagena Murcia conceden respectivamente, 100, 80 y 40 dias de indulgencias á todos los fieles, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren en sufragio del alma del finado.

PRUDENCIA EN TODOS

Las Cortes reanudarán mañana sus tareas con un debate político.

Nunca más justificado que ahora.

Sólo con la última estrepandosa crisis hay materia bastante para sujetar á examen y comentario en las Cortes lo que no puede inquirirse ni juzgarse fuera del inviolable recinto de la representación nacional y ligados á este problema que palpita dentro de la última crisis, están todos los problemas de España en la esfera económica política y social.

En otras épocas parecían enojosas al público las discusiones políticas. Hoy son necesario estas para saber con exactitud el rumbo que quiere tomar el actual gabinete. No se puede continuar en el estado presente, sin peligro para muchos intereses.

Ni hay paz moral en la nación, ni confianza en el exterior con respecto de nuestro porvenir, ni aliento en empresas españolas para ningún asunto, ni dirección política que permita esperar una prolongada tranquilidad material.

Si las Cortes no procuran los remedios, dificultosamente se encontrarán. Buscarlos en la dictadura es ir derechamente al suicidio.

Los estados de guerra someten al pronto; sublevan más tarde.

No se inspira el amor, sino el temor, y gobernar así es ir destruyéndolo rápidamente todo con desprestigio y menosprecio de las instituciones de fuerza empleadas á diario para mantener el orden.

Lo peor de la situación presente es la incertidumbre.

No sabemos cuales serán los propósitos del gobierno, y cual el concepto que de su misión haya formado. No creemos que la obra en este interregno parlamentario realizada por el gobierno conserva, dor, merezca la benevolencia del Parlamento.

Suponemos que el ministerio se escudará en los intereses supremos de la pa-

tria para que las minorías no estremen la crítica.

No sabemos si los requeridos para esta benignidad estimarán justo otorgarla, ó entenderán que quien ha creado el presente estado de cosas compromete más que custodia y guarda la paz. De todas suertes, hagan lo que hicieran las minorías severas ó magnánimas no han de olvidar que una gran parte de la agitación de Cataluña proviene de imprudencias y tolerancias cometidas por el partido llamado Unión conservadora, y la otra parte se deriva de torpezas cometidas por el Sr. Silvela y sus secuaces, los cuales han tenido la habilidad de sumar elementos que separados no hubieran tenido fuerza. Gobierno y oposiciones han de prestar mucha atención á la conveniencia de no mezclar y confundir intereses no hermanados todavía.

Los momentos presentes son difíciles y no deben aumentarse las dificultades por apasionamientos; debe mirarse ante todo el bien pátrio, por si vienen días difíciles y horas amargas, hallarse libres de responsabilidades ante la opinión y ante la historia, por haber medido y pesado su civismo con la exigencia de la propia dignidad.

DE MADRID Á MURCIA

Sagasta en Palacio

El asunto del día entre la gente política, fué la visita que ayer hizo á Palacio el Sr. Sagasta.

Nada más natural para impresionar á la gente, que en vísperas de la apertura de Cortes, donde ha de tratarse de la boda de la princesa, vaya el jefe del partido liberal á visitar á la Regente y permanezca más de dos horas en el régio alcázar.

La reserva del viejo pastor y su buena impresión sacada de aquellas regiones hacen suponer á los liberales un próximo cambio de política.

Creo que esto son ilusiones.

La crisis no estallará mas que en las Cortes.

La misma mayoría será la que derribe al Gobierno. Este está penetrado de lo que puede ocurrir, pues á un ministro se le ha oído decir «En cuanto se abran las Cortes no tendremos un día seguro».

Dentro de la mayoría hay una disidencia bien marcada. Silvela y Dato no ven con buenos ojos la permanencia en el Gobierno de ciertos ministros y trabajan por derribar á Azoárraga.

Los mismos pidalinos no se cuidan de ocultar su desvío. Pidal que había de llegar ayer, no ha llegado; prueba de que, juzgando la situación difícil, esquiva su presencia.

Poco hemos de vivir para ver qué ocurre. La situación es grave.

La reunión de las mayorías

Esta noche tendrá lugar en la presidencia la reunión de las mayorías.

Hay noticias de que vendrán unos doscientos diputados, pero esto no quiere decir que todos estén conformes con el gobierno, al que demostrarán en un momento oportuno su desagrado.

El discurso de Azoárraga se basará en aceptar el mismo programa del gabinete anterior expuesto en el discurso de la corona.

Silvela explicará la crisis última y rogará á todos los diputados la unión y disciplina.

Espérase con impaciencia el discurso de Villaverde.

El Sr. Sagasta y los liberales

La reunión de las minorías liberales se verificará el lunes á las tres y media de la tarde.

El Sr. Sagasta hablará á sus amigos y les expondrá su programa parlamentario que será de ruda oposición al gobierno; pedirá el poder para salvar la situación difícil en que se encuentra el país, por las torpezas de Silvela.

Comprenderá en su discurso programa de gobierno varias de las conclusiones de la Asamblea de Zaragoza; y dícese que de común acuerdo con Paraiso.

Los liberales se encuentran muy espe-

ranzados y en todos ellos se nota la alegría de vísperas de poder.

Los gremios

La junta sindical de los gremios de Madrid en nombre de éstos, de los de Cadiz y de los de Guadalajara, ha publicado una hoja en que solicita el apoyo de los sindicatos gremiales de España, de los contribuyentes y de la clase obrera para hacer que prevalezcan las aspiraciones formuladas en el banquete que ha poco se celebró en el Frontón Central con asistencia del Sr. Romero Robledo.

18 Noviembre 1900.



Guillermo Siemens

Esta gloria de la ciencia y de la industria metalúrgica, descubridor de la influencia de la luz eléctrica sobre las plantas y autor del horno de gas, de los experimentos de la fusión del acero por medio de corrientes eléctricas, de los principios en que se fundan todas las máquinas dinamos, de la teoría de la energía solar y de otros muchos adelantos científicos, nació en Luthé (Hannover) el 4 de Abril de 1823, y falleció en Londres el 18 de Noviembre de 1883.



En la famosa Universidad de Goetina y en la escuela Politecnica de Magdeburgo hizo sus estudios superiores, tomando el título de ingeniero en 1842; un año después trasladóse á Londres, para comprar, asociado á su hermano Werner, un privilegio de invención, y en lugar de regresar á su patria una vez terminada su misión, establecióse en la capital del Reino Unido, por gestiones y consejos de Mr. Elkington, quien reconociendo en Siemens

méritos suficientes para augurarle un porvenir brillante en las ciencias, se convirtió en su Mecenas.

No tardó mucho Guillermo Siemens en demostrar que era digno del afecto y protección que con tanto desinterés le dispensaba Mr. Elkington, pues á los dos años escasos de residir en Londres diose á conocer en el mundo científico con el invento de un aparato cronométrico para regular el movimiento de los anteojos astronómicos.

Después, asociado á sus tres hermanos, Werne, Carlos y Federico fué cuando guiado por su portentosa inteligencia y su laboriosidad, fundó el establecimiento industrial que llevó el nombre de su familia y realizó los inventos y descubrimientos que á tan grande altura habían de colocar su memoria.

En 1853, con una memoria, dió á conocer sus observaciones sobre la transformación de calor en trabajo mecánico, y cuatro años más tarde comenzó á dedicarse á la Metalúrgica, ciencia en la cual hácelo la fama iniciador y autor de admirables transformaciones y adelantos inaugurados por el magnífico horno regenerador de gas, empleado en todas partes, y que llevó á América el nombre del inventor, ya conocido y respetado en América por sus anteriores trabajos.

Hernando de Acevedo

Cinematógrafo

POLÍTICO - MODERNISTA

Comedia trágica dramática, de actualidad, en un acto y varios cuadros, adecuada con versos de los poetas más eminentes de varias épocas.

ACTO ÚNICO

La acción se desarrolla en... cualquier parte.

CUADRO PRIMERO

(Despacho lujosamente amueblado. Sentados en riquísimos divanes muchísimos señores. Aspecto de asamblea.)

